

VOS PAROISSES SONT VIVANTES !



“ Pendant les deux mois de confinement général, nous n'avons pas pu nous rassembler dans nos églises, les obsèques étaient limitées à 20 personnes, les mariages et baptêmes ont été reportés, les accueils de presbytères fermés ; l'interruption de la mission a été une souffrance pour tous.

Malgré les contraintes imposées, nous n'avons pas subi ce temps d'épreuve, mais nous l'avons investi pleinement pour continuer à nourrir et faire grandir notre foi, témoigner de notre espérance et vivre la charité.

Monseigneur Centène



Bénédition des maisons ①

Le père Gwenaël Airault, recteur des paroisses de Theix, Noyal, Surzur et La Trinité-Surzur, a arpenté chaque jour les quartiers de ses paroisses, pendant le confinement, pour bénir les maisons et rencontrer les habitants, souvent touchés par cette démarche. Les paroissiens du quartier choisi pour les bénédictions du jour déposaient des tracts signalant le prochain passage du prêtre. À la Saint-Isidore, le père Gwenaël est allé bénir des exploitations agricoles, à la Saint-Honoré, il a béni les boulangeries. « Partout, les paroissiens sont restés en contact avec les gens rencontrés, se réjouit le recteur ; certains ont accompli un travail extraordinaire ! »

Centrés sur l'essentiel ②

« Le confinement nous a obligés à nous simplifier, à nous centrer sur l'Évangile. Nous avons vécu la gratuité dans les relations fraternelles, pris soin de nos voisins, écouté ceux qui en avaient besoin. Notre semaine d'évangélisation paroissiale qui aurait dû démarrer au début du confinement a été vécue différemment ! Le champ missionnaire des chrétiens, c'est le monde dans lequel ils vivent. Comment aborder la suite ? En permettant aux paroissiens de ramener leur vie chrétienne à l'essentiel, en discernant ce qui fait grandir et donne de l'énergie pour s'engager. »

Père Jean-Baptiste Nadler, recteur de Saint-Pie-X et Notre-Dame de Lourdes, Vannes.



Auprès des familles en deuil

« Plusieurs personnes sont décédées pendant le confinement. La souffrance a été grande de ne pouvoir que très peu accueillir et rencontrer les familles endeuillées. Nous les avons accompagnées au téléphone avec énormément de cœur. Mais l'aspect affectif et relationnel dont elles auraient besoin n'a pu se vivre. Dès que cela sera possible, nous allons inviter chaque famille et ses proches à assister à une messe dominicale célébrée à ses intentions et nous marquerons par un rite particulier la prière pour le défunt. »

Père Simon Baron



Chrétiens en Morbihan Hors série - Juin 2020.

Journal diocésain mensuel publié par l'Association diocésaine de Vannes.

Photos : droits réservés.

CPPAP 0220 L 86084 - ISSN. 0184-4652

Directeur de publication :

Père Georges-Henri Pérès

Responsable de la rédaction :

Solange Gouraud

Adresse : Revue diocésaine, Maison du diocèse, 55 rue Mgr Triou, CS 92241, 56007 Vannes cedex

Tel. 02 97 68 16 51

chretienmorbihan@gmail.com

Impression : Imprimerie Poisneuf, La Belle

Alouette, 56120 Josselin -

Routage : ESAT Les Ateliers du Prat, rue de l'Espérance 56000 Vannes



⑤



⑥

Unis dans la prière ⑤

Chaque jour du confinement, les prêtres ont célébré la messe, offrant et intercédant pour le peuple empêché de s'y joindre physiquement. Sur les ondes de RCF Sud Bretagne et le dimanche sur la chaîne YouTube du diocèse de Vannes, les retransmissions des messes célébrées par Monseigneur Centène ont permis la participation active de milliers de fidèles qui, à distance, ont pu louer et supplier Dieu dans la communion des saints. Le nuage d'intentions de prière défilant sur le chat en direct témoigne de l'union des cœurs, s'élevant et se tournant vers Dieu. Parmi la kyrielle de messages publiés, de nombreuses personnes en recherche expriment le réconfort trouvé dans ces diffusions. Malgré le confinement, l'Église du Christ n'aura cessé d'élargir l'espace de sa tente.

Paroisse et commune ③

Pendant le confinement, le père Brun, curé de la paroisse d'Arradon, a été nommé membre du comité de pilotage communal contre le Covid-19 et chargé par la commune de coordonner l'ensemble de la production de masques et de surblouses nécessaires au besoin des Ehpad, des soignants libéraux et des habitants. Avec un groupe de paroissiennes bénévoles, il a créé un petit atelier de confection qui a pu fournir surblouses et masques en grandes quantités. La conférence Saint-Vincent-de-Paul et le Secours catholique, encouragés par la paroisse, se sont aussi mis au service en organisant l'approvisionnement et la distribution de colis alimentaires hebdomadaires sur la commune.

« Une perspective pour notre communauté paroissiale ? Que nous restions créatifs et présents dans le paysage communal pour répondre aux besoins de nos contemporains. »

Continuité catéchétique ④

Dans différentes paroisses du diocèse, la catéchèse et la préparation aux sacrements ont continué grâce aux mails, réseaux sociaux et outils de visio-conférence. À Muzillac, les catéchistes ont envoyé chaque semaine aux enfants du primaire des liens internet pour découvrir l'Évangile du dimanche. À Pâques, les photos des bricolages qu'ils avaient confectionnés chez eux ont été rassemblées sur une carte postale envoyée aux prêtres du doyenné. Les collégiens ont reçu régulièrement des lettres développant un thème liturgique. « Les enfants sont contents de garder le lien en attendant les remises de croix, baptêmes et premières communions, à la rentrée. »

✓ « Comment les paroisses vont-elle faire face à l'afflux de pauvretés matérielles et humaines qui risquent de suivre la crise sanitaire ? Sans rentrée d'argent, comment aider les gens au quotidien (nourriture, règlement des nuitées pour les personnes en grande précarité) ? »

Marc Jouan, responsable du service de la diaconie du Morbihan.

Rassemblés par le cœur ⑥

« Avec l'équipe d'animation paroissiale et les membres des différents GAP (groupe d'animation paroissiale), nous avons eu, dès le début du confinement, l'objectif de continuer à faire vivre notre paroisse. L'église était ouverte, nettoyée et fleurie. Beaucoup de propositions de prière ont été lancées par mail : chapelet, bougie allumée à l'heure de la messe, neuvaines. De nombreux paroissiens se sont mobilisés en téléphonant, en prenant des nouvelles des uns et des autres. Nos prêtres étaient extrêmement présents. Ils ont eu la surprise, un matin, de trouver une banderole de remerciement dans l'église ! Une solidarité s'est créée entre tous, qui perdurera certainement. On espère que les paroissiens qui se sont investis vont à leur tour en mobiliser d'autres pour rendre la paroisse encore plus vivante.

Jean-Paul Le Lélán, paroissien de Plœmeur.

Mission étudiante Memo

Deux prêtres et une vingtaine de jeunes, missionnaires, étudiants et jeunes professionnels ont été confinés ensemble dans l'ancien Carmel de Vannes. Prière renouvelée, services, travaux manuels, fraternité, moments festifs : l'expérience communautaire a été marquante. Pour le père Antoine Le Garo, aumônier de la mission étudiante, « un bel esprit de famille s'est créé. Les étudiants ont fait quelques courses pour des personnes du quartier. Nous avons prié davantage. La semaine sainte a été un moment extraordinaire ! Une confiance s'est instaurée entre tous.

Pour la suite ? « Nous finançons chaque année la mission grâce aux groupes qui louent nos locaux pendant l'été. Tout a été annulé. Et la dizaine de missionnaires mexicains qui devait arriver en septembre pour un an ne viendra qu'en décembre. Nous avons besoin de jeunes français prêts à donner une année de leur vie pour l'évangélisation des étudiants ! »

**AUJOURD'HUI, VOTRE PAROISSE A BESOIN DE VOUS !
DONNEZ-LUI LES MOYENS DE POURSUIVRE SA MISSION.**